

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 14.2 – La doctrine de l’Antéchrist

Les prophéties du prophète Daniel sur l’Antéchrist

Le prophète Daniel vivait à l'époque où Babylone était la grande puissance mondiale et où Nebucadnetsar était le souverain de Babylone. Daniel avait été emmené en captivité du royaume de Juda alors qu'il était très jeune et élevé pour servir dans le palais du roi, avec d'autres jeunes Juifs. Au début du règne de Nebucadnetsar, il fit un rêve troublant qu'aucun de ses sages ne a pu lui expliquer. Mais Dieu a révélé le rêve et sa signification à Daniel. Daniel a dit au roi : « **Il y a dans les cieux un Dieu qui révèle les secrets, et qui a fait connaître au roi Nebucadnetsar ce qui arrivera dans la suite des temps** » (Daniel 2:28). La signification du rêve du roi était qu'il y aurait quatre royaumes mondiaux, dont Babylone était le premier. Pendant la période du quatrième royaume, Dieu établirait son propre royaume.

L'histoire qui s'est déroulée après cette époque nous révèle quels étaient ces royaumes. Le premier était Babylone. Le deuxième était le royaume des Mèdes et des Perses qui a vaincu Babylone. Le troisième était le royaume d'Alexandre le Grand, qui a vaincu l'empire perse. L'empire d'Alexandre a été remplacé par le puissant empire romain, le quatrième royaume du rêve de Nebucadnetsar. C'est à l'époque de l'Empire romain que Dieu a établi son royaume par la naissance, la vie, la mort et la résurrection de notre Seigneur Jésus-Christ. De ce royaume, Daniel a dit : « **Dans le temps de ces rois, le Dieu des cieux suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit, et qui ne passera point sous la domination d'un autre peuple ; il brisera et anéantira tous ces royaumes-là, et lui-même subsistera éternellement** » (Daniel 2:44). Le royaume du Christ ne pourra jamais être renversé et il durera toujours.

Bien des années plus tard, Daniel lui-même a fait un rêve qui décrivait ces mêmes quatre royaumes mondiaux. Dans son rêve, ces quatre royaumes étaient représentés par des animaux. « **Le premier (Babylone) était semblable à un lion, et avait des ailes d'aigles** » (Daniel 7:4). Le second (la Perse) était « **semblable à un ours** » (Daniel 7:5). Le troisième (le royaume d'Alexandre) était « **semblable à un léopard** » (Daniel 7:6). La quatrième (Rome) était « **terrible, épouvantable et extraordinairement fort ; il avait de grandes dents de fer, il mangeait, brisait, et il foulait aux pieds ce qui restait ; il était différent de tous les animaux précédents, et il avait dix cornes** » (Daniel 7:7).

À ce moment-là, Daniel a vu quelque chose qui n'avait pas été prédit auparavant. Il a rapporté : « **Je considérai les cornes, et voici, une autre petite corne sortit du milieu d'elles, et trois des premières cornes furent arrachées devant cette corne ; et voici, elle avait des yeux comme des yeux d'homme, et une bouche, qui parlait avec arrogance** » (Daniel 7:8).

Ainsi, à l'époque de l'Empire romain, Dieu établirait le royaume éternel du Christ. Mais en même temps, quelqu'un s'élèverait de l'Empire romain avec « **une bouche qui parlait avec arrogance** ». Cet homme n'était pas le Christ, mais il avait une bouche qui agissait comme s'il était le Christ, « **qui parlait avec arrogance** ».

Daniel a voulu connaître le sens de son rêve, et Dieu a envoyé un messager pour le lui expliquer : « **Ces quatre grands animaux, ce sont quatre rois qui s'élèveront de la terre ; mais les saints du Très-Haut recevront le royaume, et ils posséderont le royaume éternellement, d'éternité en éternité.** » (Daniel 7:17-18). En d'autres termes, ce que Daniel a vu dans son rêve est la même chose que ce que le roi

Nebucadnetsar a vu dans le rêve que Daniel lui a expliqué. Quatre royaumes mondiaux, puis le royaume du Christ et de son peuple, les saints.

Mais Daniel voulait en savoir plus. Il a dit : « **Ensuite je désirai savoir la vérité sur le quatrième animal, qui était différent de tous les autres, extrêmement terrible, qui avait des dents de fer et des ongles d'airain, qui mangeait, brisait, et foulait aux pieds ce qui restait; et sur les dix cornes qu'il avait à la tête, et sur l'autre qui était sortie et devant laquelle trois étaient tombées, sur cette corne qui avait des yeux, une bouche parlant avec arrogance, et une plus grande apparence que les autres** » (Daniel 7:19-20).

Daniel regardait, et voici ce qu'il a vu : « **Je vis cette corne faire la guerre aux saints, et l'emporter sur eux, jusqu'au moment où l'ancien des jours vint donner droit aux saints du Très-Haut, et le temps arriva où les saints furent en possession du royaume** » (Daniel 7:21-22). Daniel a donc vu qu'une sorte de royaume ou de puissance sortirait de l'Empire romain pour s'opposer au Christ et à son peuple, et même l'emporter sur eux, jusqu'à ce que Dieu lui-même apparaisse en tant que juge et décrète en faveur du Christ et contre son ennemi. D'après sa description, cet ennemi est l'Antéchrist, car le messager de Dieu explique une fois de plus que la petite corne « **prononcera des paroles contre le Très-Haut, il opprimera les saints du Très Haut, et il espérera changer les temps et la loi ; et les saints seront livrés entre ses mains pendant un temps, des temps, et la moitié d'un temps. Puis viendra le jugement, et on lui ôtera sa domination, qui sera détruite et anéantie pour jamais** » (Daniel 7:25-26).

Outre cette prophétie du grand Antéchrist dont le pouvoir ne prendra fin qu'au jour du Jugement dernier, Daniel a reçu une prophétie concernant une personne similaire qui est parfois appelée l'Antéchrist de l'Ancien Testament. Deux ans après la vision de Daniel 7, Daniel a eu une autre vision qui mettait en scène une guerre entre le deuxième royaume (la Perse) et le troisième royaume (le royaume grec d'Alexandre). La Perse était représentée comme un bétail à deux cornes, et la Grèce comme un bouc. Après que le bouc a démolî le bétail, « **le bouc devint très puissant ; mais lorsqu'il fut puissant, sa grande corne se brisa. Quatre grandes cornes s'élèverent pour la remplacer, aux quatre vents des cieux. De l'une d'elles sortit une petite corne, qui s'agrandit beaucoup vers le midi, vers l'orient, et vers le plus beau des pays. Elle s'éleva jusqu'à l'armée des cieux, elle fit tomber à terre une partie de cette armée et des étoiles, et elle les foulâ. Elle s'éleva jusqu'au chef de l'armée, lui enleva le sacrifice perpétuel, et renversa le lieu de son sanctuaire** » (Daniel 8:8-11).

Cette prophétie s'est réalisée dans l'histoire. Après sa mort, l'empire d'Alexandre s'est divisé en quatre parties. L'une d'entre elles était le royaume de Syrie. De ce royaume est sortie cette petite corne, le roi Antiochus Épiphane IV, qui a agi contre la Terre glorieuse (la terre promise de Palestine) et a même mis fin aux sacrifices quotidiens dans le temple de Jérusalem. Remarquez que cette « **petite corne ... s'éleva** » tout comme la petite corne qui est émergé plus tard de l'Empire romain tout comme l'Antéchrist que l'apôtre Paul a décrit dans 2 Thessaloniciens 2. Cet Antichrist de l'Ancien Testament, Antiochus IV, est décrit plus en détail dans Daniel 8:23-25 et Daniel 11:21-32.

Questions

1. Pourquoi Daniel a-t-il pu révéler le rêve de Nebucadnetsar et sa signification ?
2. Quels sont les cinq royaumes représentés dans le rêve de Nebucadnetsar ?
3. Comment les trois premiers royaumes sont-ils décrits dans le rêve de Daniel ?
4. Comment le quatrième royaume est-il décrit ?
5. Qu'est-ce qui émergerait de ce quatrième royaume et prendrait une partie de son pouvoir ?
6. En quoi cette puissance correspond-elle à l'Antichrist de 2 Thessaloniciens 2 ?
7. Quand ce pouvoir sera-t-il complètement détruit ?
8. De quel royaume émergerait l'Antéchrist de l'Ancien Testament ?
9. Comment cet Antéchrist de l'Ancien Testament est-il décrit ?